



10º FÓRUM SOCIAL PAN-AMAZÔNICO

¡AMAZONIZATE!

RAZONES PARA EL X FORO SOCIAL PANAMAZÓNICO

El X Foro Social Pan-Amazónico - FOSPA, se realizará del 28 al 31 de julio de 2022 en Belém do Pará, en la Amazonía brasileña. Como viene sucediendo desde hace veinte años, será un momento de aproximación de las luchas que se desarrollan sobre un vasto territorio, fortaleciendo los lazos entre los protagonistas de la resistencia en defensa de la Naturaleza, nuestros territorios, culturas y cuerpos de mujeres, ampliando el conocimiento de las experiencias desarrolladas por cada pueblo, cada comunidad, cada movimiento o entidad. Asimismo, será un recorrido precedido de Pre-Foros, Iniciativas de Acción, Encuentros sin Fronteras, Caravanas de Río y Tierra que se dirigirá a la ciudad de Belém, capital de las resistencias amazónicas.

Pero, además de estas motivaciones permanentes, hay tres fuertes razones circunstanciales que resaltan la importancia de X FOSPA. La primera es la promoción política. Desde el territorio brasileño, toda la selva amazónica está siendo empujada a una dinámica de destrucción ambiental, combinada con la violación de los derechos y territorios de los pueblos indígenas, comunidades tradicionales y cuerpos de mujeres, en una escala nunca antes vista. El genocidio, que ocupa la presidencia de Brasil, propone leyes para abrir tierras indígenas a la minería, la tala y la agroindustria, alienta verbalmente la invasión de territorios, hace la vista gorda ante ataques violentos contra comunidades y asesinatos de líderes populares, desmantela los órganos de gobierno de defensa del medio ambiente y predica el odio contra los pueblos del bosque. El resultado fue publicado recientemente: Brasil, el año pasado, batió todos los récords de deforestación. El ejemplo del gobierno brasileño se extiende a



10º FÓRUM SOCIAL PAN-AMAZÔNICO

a mayoría de los países de la cuenca del Amazonas. Con razón, el presidente de Brasil es considerado enemigo de pueblos de todo el mundo. Detener esta desastrosa trayectoria es fundamental. En X FOSPA tendremos la oportunidad de reunir miles de voces, con repercusión en todo el planeta para gritar: ¡Fuera Bolsonaro!

Será una contribución importante a la lucha contra el fascismo, el autoritarismo, el patriarcado y el colonialismo en el continente y en el mundo.

La segunda razón es el visible crecimiento de las luchas en nuestra región. La defensa intransigente de nuestros territorios, los movimientos articulados contra los megaproyectos, la resistencia a la minería y la exploración petrolera en la selva, las denuncias y acciones contra la deforestación y la agroindustria y la violencia de género han aumentado nuestra capacidad de articulación, como lo demuestran las actividades conjuntas realizadas por muchas organizaciones, como el Grito da Selva, Asamblea Mundial por la Amazonía, Encuentro de Saberes Amazonía y Cambio Climático, Corte Internacional de los Derechos de la Naturaleza y otras. X FOSPA nos da la oportunidad de dar un paso más y hacer que las diversas Amazonas: desde el bosque, las aguas, la sabana, las ciudades, las zonas campesinas que ya se están reuniendo y muchas veces, luchando juntos, tendrán la oportunidad de avanzar en el debate y en la construcción de un programa común, capaz de enfrentar interrogantes y dilemas y señalar un camino concreto que sirva de carta de demandas al gobierno y también como horizonte de la sociedad del Buen Vivir, que erradica la explotación y la violencia contra la naturaleza y la mujer, promover la justicia y la igualdad.



10º FÓRUM SOCIAL PAN-AMAZÔNICO

La tercera razón proviene de la observación de que nuestra lucha en defensa del bosque y nuestros territorios ha ido ganando corazones y mentes en todo el mundo. Las campañas contra la quema de bosques en las principales capitales europeas son un ejemplo de ello. Otro, también significativo, tuvo lugar en la COP-26, recientemente finalizada, donde delegaciones de pueblos originarios de nueve países, con énfasis en mujeres indígenas, organizadas por la Coordinación de Organizaciones Indígenas de la Cuenca Amazónica y la delegación de Articulación de Pueblos Indígenas de Brasil impactó fuertemente, con nuestras demandas, los espacios oficiales y no oficiales de la conferencia. El X Foro Social Panamazónico será la base natural para el desarrollo de este movimiento, permitiendo el entrelazamiento de alianzas entre pueblos amazónicos y pueblos de los Andes, el Caribe, el Pacífico y otros continentes. Un momento de afirmación de la verdad que dice: “Sin la Amazonía no hay futuro para la Humanidad”. Si bien la realización de estas alianzas fortalecerá enormemente nuestro movimiento, la celebración de X FOSPA ofrece la posibilidad de que en todo el mundo reclamen defender la Amazonía, movimientos alter-globalistas de otras regiones puedan reorganizar y fortalecer la lucha anticapitalista por los cuatro rincones del país el mundo.

Además, el X FOSPA, como evento presencial y virtual, escenificará eventos y lanzará propuestas movilizadoras como la creación del Frente Parlamentario Mundial para el Reconocimiento de la Naturaleza como Sujeto de Derechos y la Asamblea de la Tierra, un El espacio a construir para los pueblos puede afirmar colectivamente las medidas necesarias para la salvación de la humanidad.



En medio de las luchas contra el neoliberalismo, la extrema derecha y la pandemia, el X Foro Social Pan-Amazónico es la próxima estación para los movimientos amazónicos y también un refugio para revolucionarios, defensores del planeta, combatientes contra la opresión de todo el mundo.

Ven a Belém.

Amazonizate!

Secretaria Executiva del X Foro Social Pan-Amazónico.